

## 1. El caso de Iliana y Sergio

### Caso Iliana y Sergio

La semana pasada, Iliana de 14 años y su amigo Sergio de 16 años organizaron un grupo para recaudar fondos y así ayudar a la investigación científica sobre el SIDA. Ayer, ambos encontraron en sus escritorios dibujos groseros burlándose de los homosexuales. Después de la clase, varios estudiantes los atacaron verbalmente, gritando consignas en contra de las personas homosexuales en la calle situada frente al patio de la escuela. Además 2 o 3 gritaron: “esta noche vamos a matar a esos maricas”. Al día siguiente, el maestro de la clase quien ha visto los dibujos y ha escuchado los ataques verbales, no cree poder hacer algo al respecto, ya que el enfrentamiento tuvo lugar fuera de la escuela. Además, el maestro resta importancia a la situación pues, a su saber, ni Sergio ni Iliana son *gays*.

Esa tarde, después de haber organizado una reunión en la escuela, Sergio y Iliana se dirigieron a sus casas. Después de separarse, Iliana sintió la presencia de dos hombres que iban murmurando, riéndose y diciendo cosas que ella cree eran amenazas. Ellos la siguieron por al menos 15 minutos. Con respecto a Sergio, no se sabe lo que le sucedió. Nunca llegó a su casa.

Los padres de Sergio denuncian la desaparición de su hijo con la policía. Iliana los acompaña al puesto de policía. Ella dice tener miedo por los comentarios homofóbicos que Sergio recibió el día

anterior. Los policías les piden más detalles pero encuentran la situación muy graciosa. Hasta le preguntan a Iliana: “¿Y es marica o no?”.

Los padres de Sergio están muy preocupados. Ya que Metepec, lugar en donde se encuentra la escuela, es una ciudad pequeña, por lo que ellos se dirigen al periódico local para lograr llamar la atención y denunciar la situación.

Al día siguiente, Sergio aparece golpeado y con muchos moretones. Él logra identificar a dos individuos, pero los policías afirman que no son peligrosos y que se trató de una pelea de adolescentes. Sergio no quiere presentar una denuncia.

Sin embargo, los padres de Iliana y de Sergio exigen que se inicie un procedimiento penal y que se presenten cargos inmediatamente.

Más tarde, ellos reciben una fecha de audiencia.

Iliana y Sergio se presentan frente al Juez de Control para argumentar lo sucedido, pero Sergio se queda mudo.

El Juez indicó que el testimonio de Iliana no era suficiente para aclarar lo que pasó. Después de escuchar los hechos, el Juez llegó a la misma conclusión que había llegado el profesor, asegurando

que fue una pelea de niños sin darle importancia alguna y resaltando las mismas palabras dichas por el profesor; *“de todos modos ustedes no son gays”*.

### Preguntas

¿Los estudiantes que atacaron a Iliana y a Sergio violaron sus derechos de alguna manera?

¿En el contexto procesal penal y de derechos humanos, cuáles fueron los problemas en esta situación?

¿Proceder a través del sistema de justicia penal fue lo correcto? Favor de explicar su respuesta.